

Con la Iglesia hemos topado

Escrito por Indicado en la materia

Domingo, 01 de Abril de 2012 11:48 - Actualizado Miércoles, 04 de Abril de 2012 11:34

Por Hector Carbonell.-

La iglesia católica es una institución que conserva una indiscutible influencia en nuestra sociedad, a pesar de que las directrices oficiales en materia de moral son frecuentemente ignoradas tanto por sus fieles como por sus líderes, o quizás en parte debido a eso, a que se tolera ser católico “ a mi manera “.

Desde que nacemos la iglesia nos pone un sello, el nombre de un santo católico. Nuestra vida social se desenvuelve entre acontecimientos que no son más que formas sacramentales católicas : bautizos, primeras comuniones, bodas, funerales etc., hasta las fiestas patronales de nuestros pueblos se celebran en honor de un santo católico. Inclusive las vacaciones como Navidad, Semana Santa son conmemoraciones de la iglesia.

Este control social, su contubernio con las fuentes del poder y el prestigio de miles de sus miembros que a través de la historia dieron ejemplo de valor y abnegación siguiendo el ejemplo de Jesús de Nazaret justifican que, casi dos mil años después siga ostentando poder y prestigio a pesar de las horribles atrocidades que cometió durante siglos.

Si alguien piensa que exagero solo tiene que leer los 35 artículos, cada uno mas repugnante que el anterior, de La Taxa Camarae promulgada en 1517 por el bochornosamente celebre Papa León X. Es un monumento a la corrupción, las aberraciones y la impunidad. Ahí se tarifican violaciones, asesinatos, pecados contra natura con niños y bestias, adulterios, fraticidios, herejías, incestos etc. Cualquier acto ilegal o inmoral podía ser perdonado e irse derecho al paraíso con la contribución correspondiente a las arcas papales. Miles de cristianos, judios y musulmanes fueron torturados y quemados vivos en hogueras por disentir de sus dogmas o por poseer propiedades que la iglesia ambicionaba.

Todos estos abusos y una serie de acontecimientos fueron minando el control absoluto de los Papas : el desarrollo de la imprenta moderna, la deserción de Enrique VIII, la rebelión de los protestantes, la ejecución de personajes populares, la Revolución Francesa y el desarrollo de la democracia a partir de la Revolución Norteamericana.

Con la Iglesia hemos topado

Escrito por Indicado en la materia

Domingo, 01 de Abril de 2012 11:48 - Actualizado Miércoles, 04 de Abril de 2012 11:34

Hoy en día su poder monárquico se halla reducido al minúsculo estado Vaticano, pero su enorme capacidad financiera, una activa representación en casi todos los países del mundo y el empleo de tácticas mas astutas y sofisticadas mantienen su fuerza en la política internacional.

Hago esta breve exposición porque muchos cubanos de buena fé creen que la visita del Papa traerá un cambio importante en sus vidas, que ablandará al régimen o que extenderá su manto protector a los opositores para procurar que se respeten sus derechos humanos. Nada de esto sucederá porque la posición oficial de la iglesia católica esta siempre del lado de los que ostentan el poder, a menos que presientan que están a punto de perderlo. Se han hecho misas por la salud de Hugo Chávez y Fidel Castro, pero ninguna por Orlando Zapata Tamayo o alguno de los patriotas que han fallecido en huelga de hambre por reclamar un trato digno. Nuestro apóstol José Martí lo comprendió cuando escribió “ la iglesia fue siempre aliada excelente de los poderosos “.

Abundan los ejemplos que confirman esta afirmación. Cuando Adolfo Hitler hizo su entrada triunfal en Viena el Cardenal Innitzer ordenó que todas las iglesias católicas hicieran repicar las campanas en su honor y se colocaran esvásticas en los campanarios. Su declaración pública, firmada junto con seis arzobispos, de apoyo y bendición terminaba con el correspondiente Heil Hitler. Rafael Leonidas Trujillo, posiblemente el dictador latinoamericano mas sanguinario hasta 1959, después de haber masacrado mas de 25,000 haitianos y un sin numero de dominicanos, recibió en Junio 15 de 1954 de manos del Papa Pio XII la GRAN CRUZ DE LA ORDEN PIANA. Ya antes en agosto de 1931 el arzobispote Santo Domingo Adolfo Noel lo distinguió con la ORDEN HIEROSOLIMITANA DEL SANTO SEPULCRO. Solo dos muestras de hasta donde puede llegar la iglesia cuando de poder se trata, claro estos apoyos no fueron gratuitos.

La no tan nueva estrategia actual de la iglesia consiste en seguir apoyando los poderes constituidos pero a la vez permitir que algunos sacerdotes militen en el bando contrario. Permisividad que será mayor o menor de acuerdo con la apreciación que tengan de la fortaleza de esos poderes. Así podrán servir de puentes para negociar con los nuevos gobernantes en caso de un derrocamiento. En Colombia mientras se apoyaba oficialmente al gobierno, los sacerdotes Manuel Pérez y Domingo Laín lo combatían con las armas en la mano junto a las guerrillas sin ser excomulgados. En Cuba, cuando Castro tomó el poder, la iglesia calculó que los Estados Unidos no permitirían un gobierno comunista a noventa millas de sus costas y entró de lleno a conspirar, pero sin expulsar a los curas revolucionarios. Cuando llegó a la conclusión de que Castro se había consolidado acordó cesar sus actividades para que liberaran los sacerdotes presos y comenzó un largo proceso de adaptación que ha terminado con el maridaje entre Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, pero sin castigar a los sacerdotes ya fallecidos Miguel Angel Loredó y Pedro Meurice que supieron honrar la memoria del padre Félix Varela sin renunciar a su fé, que defendieron su patria sin ofender a Jesus.

Con la Iglesia hemos topado

Escrito por Indicado en la materia

Domingo, 01 de Abril de 2012 11:48 - Actualizado Miércoles, 04 de Abril de 2012 11:34

La visita papal anterior nos regaló la frase : “no tengan miedo” y a continuación reclamó el fin del embargo estadounidense, definitivamente no había que tener miedo para hacer esta reclamación. Los preámbulos : desalojos, arrestos y amenazas no auguran nada bueno. Ojala no nos entusiasmen con otra frasecita como “ liberemos todos los presos “ y seguidamente pedir la libertad de los presos cubanos en Estados Unidos, no la de Eduardo Arocena a quien, en 29 años, nunca le ha llegado la caridad católica, sino la de los cuatro espías castristas que quedan presos.

Quisiera equivocarme, pero estoy seguro que los resultados de la visita del Papa, quien no tiene un minuto para la damas de blanco pero estará ansiosamente disponible si Fidel Castro quiere recibirlo, no serán nada alentadores para la libertad de Cuba. Un mayor prestigio internacional para la tiranía, mas facilidades para la iglesia católica, que ya tiene acceso a la televisión estatal, y palo seguido a los opositores hasta que pongan la otra mejilla o le desbaratan la primera. Pero, los pueblos soportan hasta un día.

Hector Carbonell

Marzo 20 del 2012

UNA ANÁLISIS CRÍTICO SOBRE EL ARTÍCULO ANTERIOR

SANCHO, REPITE Y PON Por Manuel Barba Los enemigos de la Iglesia, alborozados y alborotados, se lanzan a la palestra para calumniar o ayudar a calumniar y difamar a la Iglesia Católica. No es nada nuevo. Por mas de 2,000 años han surgido “ofensivas revolucionarias” entre estos elementos cada vez que las circunstancias lo aconsejan. Hace solo unos días “el Vizconde de Troya” lanzó varias acusaciones, sin pruebas, contra la Iglesia, en un artículo tildado por algunos como “equilibrado”, que al final resultó estar lleno de falsedades. Ahora un insigne “historiador” del patio se tira a fondo con filo, contrafilo y punta para darle el golpe final

Con la Iglesia hemos topado

Escrito por Indicado en la materia

Domingo, 01 de Abril de 2012 11:48 - Actualizado Miércoles, 04 de Abril de 2012 11:34

a la Iglesia. Lo que sucede es que el esgrimista “historiador” utilizó, en vez de un florete o una espada un viejo destornillador oxidado y herrumbroso fracasando en su intento y acabando como un triste “esgrimista-historiador-comediante”. La propaganda anti-iglesia del artículo en cuestión titulado cervantinamente “Con la Iglesia hemos topado” muestra varios temas apócrifos con los que el autor quiere darle el puntillazo a la Iglesia. Los temas, como siempre ocurre en estos tristes casos alcanzan un período histórico muy largo. En este remedo de artículo empiezan en la época del papa León X culminando en el siglo XX en la tierra de Chapitas al ritmo de un merengue dignificado por las condecoraciones que eran el lado flaco del Benefactor de la Patria Nueva. Como hay mucha tela por donde cortar y ya el “historiador-sastre” ha confeccionado su traje a la medida yo no voy por ahora a comentar todos los temas del artículo quijotesco. Sería muy largo. Por lo tanto me voy a limitar a tratar el caso del Cardenal austriaco Innitzer. Sin mas preámbulos, dice nuestro ilustre intelectual que (sic) “Cuando Adolfo Hitler hizo su entrada triunfal en Viena el Cardenal Innitzer ordenó que todas las iglesias católicas hicieran repicar las campanas en su honor y se colocaran esvásticas en los campanarios. Su declaración pública, firmada junto con seis arzobispos, de apoyo y bendición terminaba con el correspondiente Heil Hitler.” Hasta aquí la parte del artículo correspondiente al cardenal Innitzer. Cuando se narra un hecho histórico y se omite parte del mismo, la parte que no conviene al que está exponiendo su punto de vista, entonces el autor está tergiversando la historia a su conveniencia. Veamos la exposición de Wikipedia sobre el caso Innitzer. Innitzer nació en Nové Zvolani, Bohemia, Austria Hungría. Hijo de un obrero fabril. Después de completar la enseñanza mínima obligatoria se inició como aprendiz en una fábrica textil. El decano de su parroquia ayudó económicamente al joven lo cual le permitió asistir al gymnasium (instituto) y graduarse de bachiller. En 1898 ingresó en el seminario en Viena. Fue ordenado sacerdote en 1902 y en 1906 recibió el doctorado en teología. De 1929 a 1930 desempeñó el cargo de Ministro de Asuntos Sociales en el tercer gobierno del Canciller Johann Schober. En 1932 fue designado Arzobispo de Viena y finalmente en 1933 recibió el capelo cardenalicio. El rol de Innitzer a principios del siglo XX permanece debatible debido a su participación en la política. Esta situación surge debido a su cooperación con el gobierno austro-fascista de Engelbert Dollfus y Kurt Schuschnigg desde 1934 a 1938, que basaban muchas de sus políticas económicas y sociales en las enseñanzas de la Iglesia Católica. Innitzer y otros obispos austriacos firmaron una declaración apoyando la anexión de Austria por Alemania redactada por el Gauleiter Josef Burckel y firmada por Innitzer con un “Heil Hitler”- Sin el consentimiento de los obispos el régimen nazi diseminó la declaración a través de toda Alemania. Al enterarse de lo sucedido el Papa Pio XI le ordenó al cardenal Innitzer que firmara una aclaración, la cual fue entonces publicada en el Osservatore Romano. Radio Vaticano emitió una vehemente denuncia de la acción nazi y el cardenal Pacelli (que pronto se convertiría en el Papa Pio XII) ordenó a Innitzer que se presentara en el Vaticano. Antes de la reunión con Pio XI Innitzer se reunió con Pacelli, quien estaba indignado por las declaraciones de Innitzer. Pacelli le hizo saber a Innitzer que tenía que retractarse de la declaración original y que tenía que emitir una nueva a nombre de todos los obispos austriacos que pusiera bien en claro “Que la solemne declaración de los obispos austriacos...no tenía la intención de aprobar algo que no era compatible con la ley de Dios”. El periódico del Vaticano también reportó que la declaración original de Innitzer había sido emitida sin la aprobación de la Santa Sede y que el Papa no aprobaba el documento. En los meses siguientes Alemania canceló el concordato con la Santa Sede y prohibió las instituciones de la Iglesia y los periódicos católicos. En Abril de 1938, en honor del

Con la Iglesia hemos topado

Escrito por Indicado en la materia

Domingo, 01 de Abril de 2012 11:48 - Actualizado Miércoles, 04 de Abril de 2012 11:34

cumpleaños de Hitler el Cardenal Innitzer había ordenado que todas las iglesias de Austria desplegaran la bandera de la swastica, tocaran las campanas y rezaran por Hitler. En Octubre de 1938 miles de jóvenes católicos acudieron a la Catedral de St. Sephen en Viena a rezar y a meditar. En su sermón Innitzer declaró "Solo hay un Fuhrer: Jesucristo." Al día siguiente alrededor de 100 nazis saquearon la residencia del cardenal. El cardenal Innitzer falleció en Viena en Octubre de 1955. El Arzobispado de esa ciudad fundó el premio Cardenal Innitzer que se otorga todos los años a científicos y académicos destacados. Cuando se lee la versión de "Con la Iglesia hemos topado" se ve claramente que la intención no era la de criticar al cardenal Innitzer per se, sino la de involucrar a la Iglesia Católica como complice de un acto inconsulto del cardenal . Si además traemos a colación la referencia del "Vizconde" calificando a Pio XII de simpatizante nazi queda bien en claro que la intención real era la de atacar a la Iglesia Católica. Lamentablemente hay quienes se hacen eco de rumores y calumnias sin averiguar lo que realmente sucedió. Antes se decía que el papel lo aguantaba todo. Ahora es la internet quien ha sustituido al papel. Esa es la fuerzo y al mismo tiempo la debilidad de la internet. Manuel Barba Abril 3 de 2012